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 1 

 Résumé 
 

 Répondant aux besoins de la qualité, de la quantité de la production et de la 
concurrence du marché économique, les industriels ont tendance à améliorer et à élargir leurs  
installations et deviennent ainsi de plus en plus  complexes, contribuant en même temps à 
augmenter les risques de pannes qui peuvent survenir sur le fonctionnement de l’installation et 
à diminuer  la sécurité du personnel et de l’environnement. 

A cet effet, beaucoup de méthodes de surveillance ont été développées, ces dernières 
se divisent en deux grandes familles, on retrouve des méthodes à base de modèle, et des 
méthodes à base des données historiques du système. D’autres techniques de supervision ont 
été développées pour les installations à haut risque, qui consistent à superviser à partir d’un 
poste de pilotage qui se situe  très loin du site supervisé, cette technique de supervision 
appartient à la supervision dans un environnement SCADA. 

Dans le premier chapitre de ce travail, on a présenté l’architecture d’un système 
industriel, quelques concepts généraux de la supervision, les risques qui menacent la sureté 
industrielle et un petit aperçu sur l’environnement SCADA.   

Dans le deuxième chapitre, on a présenté un état de l’art des deux catégories de 
méthodes de surveillance qui existent ; les méthodes à base de modèle et les méthodes sans 
modèle. 
 Dans le troisième chapitre, on a présenté l’approche structurelle et l’estimation 
paramétrique avec des exemples illustratifs et une comparaison entre ces deux approches. 
 Dans le quatrième chapitre, on a généré les algorithmes de surveillance d’un système à 
trois réservoirs, en utilisant l’approche structurelle, puis on les a implémenté dans l’InduSoft 
Web Studio, un logiciel  de supervision qui fonctionne dans l’environnement SCADA, et on a 
aussi réalisé une supervision et un contrôle à distance. 
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                                                                                                                                         Abstract 

 

Abstract 
 

Responding to the needs for quality, quantity of the production and competition of the 
economic market, the industrialists tend to improve and widen their installations and become 
thus increasingly complex, contributing at the same time to increase the risks of breakdowns 
that can occur on the operation of the installation and to decrease the environment and staff 
safety. To this end, much of methods of monitoring were developed, we finds methods at base 
model, and the methods at base of the historical data of the system.  Other techniques of 
supervision were developed for the high-risk installations, which consist in supervising from a 
cockpit which is very far from the supervised site; this technique of supervision belongs to the 
supervision in an SCADA environment.   

In the first chapter of this work we present the architecture of an industrial system, 
some general concepts of the supervision, the risks which threaten the surety industrial and a 
small outline on SCADA environment.   

In the second chapter we present a state of the art of the two categories of methods of 
monitoring which exist; methods at base model and methods without model.   

In the third chapter we present the structural approach and the parametric estimate 
with illustrative examples and a small comparison between these two approaches.   

In the fourth chapter, we generate the algorithms of monitoring of a system with three 
tanks, by using the structural approach, and then we implemented them in InduSoft Web 
Studio, software of supervision which functions in SCADA environment, and then we 
realized a remote supervision and control. 
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